シは、空にむかって飛びたち

ければ死ぬことになるので

体力よりも傷のほうが強

え峰を飛んで、な

いワシは、谷をこ た・・・二羽の若 と、うかんでき 古巣のことが、ふ 忘れていた、あの

つかしい古巣の方

へ飛んでいくので

す。傷に勝つためにはから

の指をかみ切られたほうのワ

夜があけると、キツネに足

昭和四十四年十一月

が傷をうけた場合にも、ちゃ

が勝つ、このことは、かれら っきりしている。〝強いもの えられた規則は、まことには

んとあてはまるのである」

「大空に生きる」 – その三–

椋鳩十全集四

『椋鳩十全集』

掲載作品

シのからだの力が、 うにありつきます。若いワ たもう一方のワシもごちそ きました。むねに傷を受け

胸の傷

勝ったのです。

ものかたり

椋鳩十顕彰会

久保田

心の中に、今まで

「幸福にひたっているワシの

めて一このぬすっとワシめ!

びまわりながら、いかりをこ

ついに若いワシと大ワシの

若いワシは古巣の上空を飛

しません。むねの傷がいたむ 受けた若いワシは、動こうと ます。もう一方のむねに傷を

こめておくのです。

だを動かさずに、力をとじ

あった・・・古巣の

上空にきたとき、

野に生きるものに、あた

サギを手に入れることがで

のを発見した」 思いもかけないも

四日目に、若いワシはウ



2017年8月17日 発 行 日 発行責任者 喬木村公民館長 市 瀬 公民館編集部長 編集責任者 仲 久 志 田 龍共印刷株式会社

こども学遊館で

体験が、事前に申込んだ第 年生、二十四名が参加し行 となる一泊二日のおとまり て、昨年に引き続き二回目 二日 (日)にこども学遊館に 小・第二小の三年生~五 七月二十二日(土):二十 ぱの皆さんによる「読み聞 公民館クラブのはぁとぽっ き続き「夏の星空観察」、 ト工作教室」や、昨年に引 の方に「ペットボトルロケッ かせの会」を行っていただ きました。

工作教室では、

ペットボ

いやる心、家族への感謝の 生活から、自分のことは自 親元を離れ異年齢での集団 している事業です。 教育委員会にて企画し実施 分でする自立心や他人を思 ことを目的に、喬木村社会 ニケーション能力を高める 心を育てるとともに、コミュ また、今回は子ども達の この事業は、子ども達が、 何度も飛距離を競って飛ば に、みんな服をびしょびしょ ように飛んでいくロケット 気の力だけで、おもしろい 飛ばしてみました。水と空 ると、芝グランドで実際に 製作したロケットが完成す それぞれが、工夫を凝らし トルを二つ繋げ、子ども達 にぬらしながら歓声を上げ

の大人に関わっていただく 社会性を育てようと、地域 DE長姫高校の先生と生徒 イベントとして、飯田〇I ラダが出来あがると芝グラ Aコープで買い物を行いタ していました。 その後、班毎に相談して

ンドにて班毎にいただきま

いました。星空観察では小 の星空観察と花火大会を行 夜のお楽しみ会では、

まで元気よくはしゃいでい ている姿が印象的でした。 に食い入るように耳を傾け んが作り出す雰囲気と語り た子ども達も、会のみなさ

講師に、夏の星座の話や、 の読み聞かせの会では、今 た。はあとぽっぽの皆さん 望遠鏡で星空を観察しまし

川の奥村さん、村澤さんを

できたことを心より感謝申 まり体験」を終えることが んの協力により無事「おと また、こども学遊館の皆さ 色々な体験を提供いただき、

(喬木村社会教育委員会)

いように気をつけて入れま

でしょうか。 う体験ができたのではない もいましたが、子ども同士 の中でなかなか眠れない子 りの子や、普段と違う環境 しす事ができ、普段とは違 で協力し助け合いながら過

参加いただいた子ども達

のラジオ体操とランニング

の中には、 地域の方々に講師として 初めてのおとま

話になったスタッフにお礼 れぞれに感想を発表、お世 みんなできれいに掃除した ました。最後に、学遊館を を言って解散となりました。 後、参加した子ども達がそ イッチを班毎に作って食べ いたところで朝食のサンド

とさけびます。 は自分のものだと信じて、い 巣の中の大ワシも、この巣

シがしゃがみこんでいるので

自分たちの古巣には、大ワ

手にその強いつめをひっか 三羽のワシの羽と羽とがぶ おそいかかっていくのは、い ている戦法なのである」 けるのが、祖先から伝えられ は、上からおそいかかって相 つかりあった。・・・ワシ族 空中戦が始まります。 「大空のまん中で、パシンと 相手の上に出ては上空から ろひょろ飛んでいると き・・・深い林の中からワシ て逃げることにします。 し・・・大きな谷の上をひょ 「・・・おなかをす

不利になっていくようであ つも大ワシのほうです。 った。が、・・・野ウサギや大 「若いワシにとってしだいに る。そのまわりに五羽の大ワ と、大きなシカがたおれてい てきた・・・ まいおりてみる の大きなさけび声が聞こえ

とを思い出し、協同して相手 ギツネとたたかった時のこ にあたることにした」

時を待て、という教えに従っ れ若いワシにおそいかかりま しかし、もう一羽大ワシが現 すきをみて互いにいれかわり、 す。若いワシは、若いものは からおそいかかるのです。 二羽の若いワシは、相手の てシカの肉を食べ にらみつけられます。 と、大ワシの一げ

うきを受け、

けてくれるのであった」 そうになってい きた。おなかがす

の、おきて、によっ た、おきて、を守ることは、そ 救われるのである 野に生きるものに与えられ て、自分も

はじめてのおとまり 池

時にに物を持ってみました。 ました。入れる時なべがと ちょっとおもかったです。 をつけてやりました。お会 しょだったけれどとっても けました。ふくがびしょび る人と言われて入れに行き の時に、先生がルーを入れ 計をすると、二千四百円なの 楽しかったです。お買い物 てもあついからやけどしな 夜ごはんのカレーのようい しまいました。帰ってくる に二千四百十五円になって んが高くならないように気 買うから二千四百よりねだ をする時には、二千四百円で 入れすぎないように気をつ て水でとばした時に、水を たのではじめておとまり会 ペットボトルロケットを作っ に参加しました。はじめて わたしは、三年生になっ 見てみると、木星が金色の かったです。来り 分たちで買った ありました。とてもきれい 大きい星にみえました。ま うを当てながら行きました。 見る時には足にかい中電と もおいしかったです。星を やおかしを食べました。自 す。朝ごはんは、 そうをしました。 した。朝になってラジオ体 でした。国さい ました。円の中に と土星の輪がは もありました。土星を見る わりには小さな星がいくつ ムはさんだパンとクラッカ とっても気もち テーションもはじめて見ま レーもサラダもブルーベリー した。ごはんを食べると、 に丸い星が 終わると、 からおいし チーズとハ よかったで 年も来てや つちゅうス っきり見え

高い空からまっす めがけておりてい ので、よろこびの シがならんでいた・・」 一羽の若いワシ ンは腹ぺこな 方をあげ、 った。そし ようとする ぐにシカを

れが、命の火のように元気づ にとっては、肉の一きれ一き 「ようやく順番がまわって 9いて、 死に た若いワシ

(つづく) の古道も歩いてみたいと思う。

あ 0 の時 時

七月、信毎賞の受賞式が開 中欣一先生も受賞され、八 田中欣一先生も受賞され、八 十八歳とは思えぬ元気な姿 を新聞で拝見することがで

きた。「塩の道」(新潟糸魚川から松本平に続く子国街道)研究の第一人者で、古道を実際で感じながら思索を深めてで感じながら思索を深めていた。翌年には塩の道」をかくり、一部の大生である。という声が学校には塩の道を歩くようになったのは教頭としてお世話になったのは教頭としてお世話になったが、一年には塩の道を歩くようになったと出会ったがの行事になった。三年後には塩の道を歩くようになった。子どもたちの安全にかから見ばで、対応を真りになった。という声が学校に届いた。三年後には塩の道を歩くのうブが近づいた。の方が近づいた。の方が近づいた。かるのに塩の道を歩くのから上間で、対応を真りになった。三年後には塩の道を歩くのから上間で、対応を真りになった。三年後には塩の道を歩くのから上間で、対応を真りになった。

した結果、道案内のボランティ

◯再生紙 シュールコート70K を使用しています。

公民館報 ぎ 平成29年8月17日 第581号 (2)

し域スポーツ ラボランニングイベント!

ぎスポーツクラブ」「とよお 田・下伊那の総合型地域ス されました。保育園の部か 共催イベント『ランニング ブ」「南信州クラブ」による か総合型地域スポーツクラ ポーツクラブである、「たか いイベントとなりました。 走ることができ、素晴らし 恵まれ、比較的涼しい中で みました。当日は天気にも し、真剣にかけっこを楽し のランニング愛好家が参加 方が伴走しながら運動公園

> げいって欲しいと思います。 下伊那のスポーツを盛り上 グの糧にして、さらに飯田・ 悔しさを今後のトレーニン 子も、勝てた喜びや負けた

「たかぎスポーツクラブ」で

たかぎスポーツクラブ所属の選手が見事 2 位!

ひご注目ください。

からも企画していきます。 るスポーツイベントをこれ は、誰もが楽しく参加でき

法人たかぎスポーツクラブ

お問い合わせは一般社団

かぎスポーツクラブ」 ※インターネットでは 事務局(電話 〇八〇―四 一一七―三七八四)までお

は、四周 (2 ㎞) という距 ました。中学生・大人の部 いう距離を一生懸命競争し ランニングコースの1周を さすがという速いス てご苦労もあることとは思いますが、これからも地

七月二十九日 (土)、

ら大人の部まで、たくさん

残念ながら上がれなかった ピードで走り抜きました。 表彰台に上がれた子も、

ちで賑っていました。地区役員の皆様は開催にあたっ ています。どの会場も地域の方、大変多くの子供た 地区趣向を凝らし地域の特色が表現された祭りとなっ 今年も村内各地で夏祭りが開催されています。



7月29日(土)北保育園園庭にて 盆踊り



順位	チーム名	上平龍王	南	伊久間	富田	北明	両	北久ら馬	寺の	帰牛原	伊久間	町天狗海	富田	勇	帰牛原	南志ら鳩	加々	勝	負	分	勝
1M		-	D	K	В	神	平	馬	前	S	G	海	L	龍	D	鳩	須	数	数	数	点
	上平龍王									0	0	0	0	0	0	0	0	8	0	0	8
	南 D							0		0		0			0	Δ	0	5	3	1	5.5
	伊久間K		0				0		0		0		0	0	0	0		8	1	0	8
	富田B			0						0		0		0		0	0	6	3	0	6
	北 明 神		0		0		0		0		•		•	•	0			5	3	0	5
	両 平			•		•		•		•		0	•			0	0	3	5	0	3
	北久ら馬		•		0		0		0		•	0		Δ	0			5	2	1	5.5
	寺の前			•		•		•	$\overline{}$	0	•		•			0	0	3	5	0	3
	帰牛原S	•	•		•		0			$\overline{}$		0		0	•			3	5	0	3
	伊久間G	•		•		0		0	0		abla		•			0	0	5	3	0	5
	町天狗海	•	•		•		•			•				•	0			1	7	0	1
	富田L	•		•	0	0	0		0		0		$\overline{}$			0	0	7	2	0	7
	勇 龍	•	0	•	•	0		Δ		•		0	<u> </u>		0			4	4	1	4.5
	帰牛原D	•	•	•		•		•		0		•					0	2	7	0	2
	南志ら鳩	•	Δ	•	•		•		•		•		•			$\overline{}$	0	1	7	1	1.5
	加々須				•				•									0	9	0	0

※勝ち点1勝=1 引き分け=0.5で加算(同点の場合 ①勝数の大 ②負数の小 ③以上で同じなら同



助け合える環境を整えておくことで

あると思う。

子を把握しておき、不測の事態には

識しておきたいことは、隣近所の様

に行動するべきである。日頃より意

害に見舞われた折には、命を最優先 ておかなければならない。万が一、災

上回る規模で起こり得る事を承知し

災害は予期せぬかたちで、想定を



域が一致団結して祭りを盛り上げていただきたいと

な豪雨災害をもたらしている。

降水帯が頻繁に発生し、列島に甚大 季節となる。この頃、日本各地に線状 あるが、しばらくすると台風到来の

まだまだ残暑厳しいこの時期では

富田城山・加々須茶臼山で 第10回 武田信玄狼煙上げのお知らせ 狼煙上げを行います。 戦国時代の知将、武田信玄が情報

うという、夢とロマンを感じる取り 南信州から甲府までを狼煙でつなご 文化を世代を越えて学び合い、地域 ことを大切にしています。 近い将来、 と地域、人と人のつながりを深める の狼煙を再現し、地域の大切な歴史 訪、そして甲斐へと築いた武田信玄 伝達の手段として、伊那谷から諏

喬木村では武田信玄狼煙会より一

である子どもさんの参加をお待ちし が上がるのを確認して点火します。 勉強をしていただき、他地区の狼煙 年早く、狼煙上げイベントに取り組 ています。 大人の方はもちろん、地域の担い手 貴重な体験ができるチャンスです。 後、狼煙や地域の歴史について少し くりの体験をしてもらいます。その す。当日はそれぞれの会場で狼煙づ んでおり、今年が十一回目となりま

雨天の場合は3日(日)午後2時集合 実施日 9月2日(土) 9時20分現地集合

富田城山・加々須茶臼山

半夏生伝

たきこと

つあり

焼けせし白寿の人の誇らか

13

松葉

草木瓜や弥陀文字浅き畦

がさじと石ごと鮠を掴み上ぐ

壮 瑞

快な若さ操つる草刈

ゆるる光

灯

ともし頃声の

やさしき夕河

河鹿声の優

しく鳴き出でぬ

尾万里子

平成29年度

心追の鳴くに性鴨の親子

坂の

坂道に腰おろし の水輪尾を引きて

か子

三銭で角又とあり母の日や明治の日

の母のおぼえ書

公者通ひ終- 派風や観音学

わりにした様の笑み

にしたき半夏生

元くに子

退院の一

風板に

くちなしの香が漂につきたる労働を

運ぶ 者

くち

レットの人のざわめき雫緑に映ゆるくりん草

めき梅雨

走る

市

橋

彐 IJ

風青

鈴の音に癒されて明け田風家並を渡る風すが

そめ

L

新馬鈴薯の肌若々し粒ぞ習ひ事終へし安堵や夏の

粒ぞろ